

Manifiesto de los Partidos Comunistas de México, E. E. U. U., Panamá, Colombia, Venezuela, Honduras, Salvador, C. Rica y Guatemala, a los Trabajadores de la América Latina

Hermanos, hermanas, amadas:

Treinta barcos de guerra yankees están en los puertos de Cuba. Decenas de aeroplanos de bombardeo se encuentran listos en la Florida y miles de marinos están concentrados en Quantico, Virginia, para la invasión. Los banqueros de Wall Street y su Gobierno de Washington, cuyas manos aún están ensangrentadas por las matanzas de Nicaragua y Haití, están preparando una masacre al por mayor del pueblo de Cuba que lucha enérgicamente contra el bárbaro sistema de opresión y explotación colonial.

La intervención es un hecho. Los barcos de guerra se encuentran en los puertos de Cuba y los marinos han desembarcado ya en Cienfuegos y Santiago de Cuba. Los hechos hablan, aunque la titulación "Junta Revolucionaria", ahora en el poder, y toda la camarilla de los grupos de la burguesía y terratenientes, así como los rastacueros y lacayos del imperialismo yankee, lanzan bulidos ensordecedores diciendo que "no habrá intervención", para tratar de desviar la vigilancia de las masas y de debilitar y romper las batallas contra la intervención que dirige el Partido Comunista de Cuba y la Confederación Nacional Obrera de Cuba.

Durante ocho años los tiranos de Wall Street sostuvieron el régimen sanginario de Machado. Y no hubo intervención cuando se asesinaban cientos y miles de obreros, campesinos y estudiantes. No hubo intervención mientras el gobierno de Machado le ayudaba a los banqueros yankees a extraer la última gota de sangre del pueblo de Cuba. Pero ahora realizan una intervención armada cuando la lucha de masas, dirigida por la clase obrera, su Partido Comunista y la Confederación Nacional Obrera de Cuba, ha causado la caída de Machado y estas luchas asumen formas más elevadas por PAN, TIERRA Y LIBERTAD.

El gobierno de Washington, ante el peligro que representa para los intereses del imperialismo el ascenso revolucionario de las masas trabajadoras de Cuba, llamó a los representantes de los gobiernos de Centro y Sur América, especialmente a los de Argentina, Brasil y Chile, — lacayos del imperialismo británico — para convencerlos de la necesidad de un frente único de todos los explotadores contra el "peligro comunista" en Cuba y tratar de neutralizar así, cualquier actividad que pudiera efectuar el imperialismo de los ingleses aprovechándose de esta coyuntura.

El gobierno burgués-terrateniente de México — cuyo presidente es Portes Gil que en enero de 1929 solapó y protegió la fuga a los asesinos de Mella, en esquerosa complicidad con Machado — hoy, con Calles - Rodríguez a la cabeza, es el fiel lacayo del imperialismo yankee en su política de "pacificación", a sangre y fuego, del pueblo de Cuba. Así, el gobierno de Calles - Rodríguez mandó un fuerte contingente de policía montada y a pie, con camiones, que interrumpió el mítin que tuvo lugar en la exhumación y cremación de los restos de Mella el 6 del corriente, encarcelando a 40 camaradas, en su mayoría miembros de las organizaciones revolucionarias — y algunas de las que fueron aprehendidas — y quedaron libres hace pocos días — en el mítin del día 16 de agosto en solidaridad con el pueblo cubano.

El nuevo gobierno burgués-terrateniente de Cuba, de la "Junta Revolucionaria" mediante una desenfadada palabrería demagógica, hace grandes esfuerzos para ganarse el apoyo de la pequeña burguesía y de la juventud, para mantener el apoyo de los soldados y marinos y para tratar de "callar" al proletariado. En su campaña patriótica de que "hay que salvar la re-

pública", esgrime el fantasma de la intervención armada — al igual que lo hizo Machado — tratando de preparar el ánimo de los soldados y marinos para que consideren toda la actividad del proletariado y de su vanguardia el Partido Comunista, como que "pone en peligro la patria" y, en consecuencia, que "debe mantenerse el orden a toda costa", lo cual significa para las masas trabajadoras el recrudecimiento de la salvaje ola de represión que mantuvo Machado en sus 8 años de terror contra el movimiento revolucionario.

El nuevo gobierno de la "Junta Revolucionaria", para mos-

trar su fidelidad a los intereses del imperialismo yanqui, desde los primeros momentos se apresuró a manifestar que "reconocía las deudas internacionales" deudas que significan brutales impuestos, rebajas de salarios, desocupación, hambre y miseria para el pueblo de Cuba y que era una de las bases de la política del gobierno de Machado.

La lucha heroica del proletariado de Cuba coloca los intereses privados de los imperialistas y la burguesía y los terratenientes nativos en gran peligro. Los obreros, a través de las luchas organizadas han logrado el aumento de los sala-

rios que alcanza el 50 por ciento. Los obreros agrícolas y los campesinos, en su formidable lucha han logrado apoderarse de la tierra en muchos lugares del país y en estos momentos se encuentran dueños de 7 poderosas centrales azucareras propiedades del imperialismo yanqui. Serias brechas se han hecho en el bárbaro sistema de explotación del país. Los obreros y campesinos han logrado constituir — bajo la dirección de su Partido Comunista y de la Confederación Nacional Obrera de Cuba — en numerosos lugares, Comités Conjuntos de Acciones, verdaderos órganos directores de la lucha y embriones

de Soviets de Obreros, Campesinos y Soldados. El malestar dentro de las filas de las fuerzas armadas cubanas ha llenado de terror a los explotadores y opresores imperialistas y a sus aliados nativos. LA INTERVENCIÓN PRETENDE AHOGAR EN SANGRE ESTA HEROICA LUCHA DE LAS MASAS CUBANAS.

HERMANOS, HERMANAS, CAMARADAS:

En estos momentos históricos en que las masas cubanas se enfrentan contra el formidable despliegue de las fuerzas armadas de los bandidos imperialistas, ustedes deben prestar su más sólida ayuda al

pueblo cubano, a las masas trabajadoras de Cuba. Su lucha es la lucha contra el mismo control imperialista, a sangre y fuego, que mantiene bajo su yugo a millones de obreros y campesinos blancos, negros e indios y a todos los pueblos de Centro y Sur América. Esta es una lucha contra el mismo enemigo que ayer ahogó en sangre las luchas por la liberación de los pueblos de Nicaragua, Haití y Santo Domingo, que asesinó al pueblo mejicano con sus numerosas intervenciones, que implantó el dominio militar sobre el pueblo de Panamá y que bajo el pretexto de pelear por la libertad le robó Puerto Rico y las Islas Filipinas a sus pueblos. Es la lucha contra el horror de la guerra imperialista, de la guerra del Chaco entre Bolivia y Paraguay, instigada por las rivalidades anglo-americanas, es la lucha en defensa de la Unión Soviética, el país del proletariado y del campesinado, triunfante, que da un ejemplo viviente del camino seguir a los pueblos oprimidos del mundo. Es la lucha contra el enemigo común. UNAMONOS TODOS EN LA LUCHA CONTRA EL!

Los mismos banqueros de Wall Street y su gobierno de Washington — el gobierno de la "reconstrucción nacional" — son los que mandan barcos para aplastar al pueblo de Cuba, son los mismos que mantienen en la mayor miseria y hambre a los obreros y campesinos de los Estados Unidos. Ellos han utilizado el bajo nivel de vida del pueblo de Cuba como un arma contra los explotados de los Estados Unidos. Si ahora triunfan logrando someter a los obreros y campesinos cubanos a las mismas condiciones de hambre y miseria anteriores, utilizarán esta victoria para emprender un ataque más enérgico y brutal contra las condiciones de vida de las masas explotadas de los Estados Unidos del Norte y aprovecharán la derrota de las masas cubanas para intensificar el brutal régimen de opresión colonial sobre los pueblos de Centro y Sur-América. OBREROS Y CAMPESINOS DE LOS ESTADOS UNIDOS

Apoyad el pueblo de Cuba! Derrotad los planes de vuestros banqueros! Luchad por detener el envío de barcos de guerra! Pedid la retirada de los barcos que se encuentran en Cuba, de las fuerzas imperialistas que están en las bases navales de Guantanamo y Colmanera! EXPLOTADOS CIENTO TREINTA MIL OBREROS Y CAMPESINOS CUBANOS SE ENCUENTRAN EN ESTOS MOMENTOS EN HUELGA CONTRA SUS EXPLOTADORES NATIVOS Y CONTRA EL IMPERIALISMO YANQUI!

LEVANTAD VUESTRAS BANDERAS DE PROTESTA CONTRA LA MASACRE QUE SE HA PLANEADO! ORGANIZAD MILITANTES Y PODEROSAS DEMOSTRACIONES, MITINES Y HUELGAS EN CADA CIUDAD Y PUEBLO! DEMOSTRAD ANTE LAS EMBAJADAS Y CONSULADOS AMERICANOS! DEMANDAD LA RETIRADA INMEDIATA DE LAS FUERZAS ARMADAS YANQUIS DE CUBA! DEMANDAD LA ANULACION DE LA ENMIENDA PLATT! CONSTITUID UN PODEROSO FRENTE UNICO DE LUCHA DE TODOS LOS EXPLOTADOS DE LAS AMERICAS! A TRAVES DE ESTA POTENTE LUCHA UNIDA DERROTAREMOS LAS TRAMAS CRIMINALES DE LOS BANDIDOS IMPERIALISTAS!

APOYAD EL ASCENSO DE LAS LUCHAS REVOLUCIONARIAS DE LAS MASAS TRABAJADORAS DE CUBA! VIVAN LAS LUCHAS POR LA LIBERACION DE LOS PUEBLOS DE CENTRO Y SUR - AMERICA! ABAJO LA OPRESION IMPERIALISTA!

Partido Comunista de México: Estados Unidos, Panamá, Colombia, Venezuela, Honduras, Salvador, Costa Rica y Guatemala.

Los remates de propiedades urbanas y del campo

a la orden del día

La farsa de los Carlos María, Julio Padilla y Compañía

En "La Prensa Libre", de uno de estos días, leemos lo siguiente: "Ante el Juzgado primero de lo Contencioso se han presentado en los días de la presente semana numerosas solicitudes de remate de propiedades que hacen los Bancos del Estado, a fin de hacer efectivas deudas que con estas instituciones tienen numerosos deudores que no han podido ni siquiera pagar los intereses". La gaceta agrega que en estos días serán rematadas propiedades por valor de C. 200.000, las cuales seguramente pasarán a poder de los Bancos, ya dueños de innumerable cantidad de fincas urbanas y rurales.

Estos remates de propiedades significan la ruina de la masa mayor de los pequeños agricultores y de los pequeños propietarios. La crisis ha acelerado el proceso de su ruina, el cual es aprovechado por los Bancos, señores todopoderosos de la economía capitalista contemporánea, para hacer pingües negocios. Y Costa Rica, el país donde tanto se hablaba y se escribía sobre el magnífico fraccionamiento de la propiedad, pasa a ser idéntica en su estructura económica a los demás países. La tierra, los cultivos, las casas, son acaparadas por una minoría de un 10% de la población. El 90% restante queda condenado a no tener que equilibrarse como jornalero a quienes son los dueños de todo, para que después de despojarlo de sus pequeñas propiedades les exploten implacablemente su fuerza de trabajo.

Estos hechos comentados demuestran no sólo que también en Costa Rica la ley de la concentración capitalista, descubierta por Marx, se cumple rigurosamente, sino también la farsa que encierran las llamadas "leyes de emergencia". Una de esas leyes, dictada recientemente por el Congreso con bombos y platillos era destinada a proteger los deudores hipotecarios. Pero fué hecha en tal forma por los Carlos María y por los Julio Padilla que sólo beneficiaba a los deudores capitalistas y a aquellos de la clase media que estaban en buen pie económico. A la inmensa mayoría de los deudo-

res, a los verdaderamente anquilados por la crisis, los dejaba fuera de todo amparo. Para tener derecho a acogerse a la moratoria hay que estar con los intereses al día. Y cómo pueden tener dinero para pagar intereses de hipotecas quienes carecen hasta de medios para comer y para vestirse?

Nosotros, desde el primer momento, denunciemos el

engaño que había detrás de las tan cacareadas "leyes de emergencia". Concretándonos a esta de la moratoria de deudores, previmos lo que sucedería, lo que está sucediendo. Y sin embargo de eso, por ahí vemos a Julio Padilla tratando de presentar su participación en la promulgación de esos adefesios que sólo a los acomodados ha beneficiado, como credencial suficiente para merecer la tercera reelección como diputado; y a Carlos María Jiménez jurando por todos los santos del cielo que no se retira a los negocios privados y se resuelve a continuar "sacrificándose por la patria" en una curul del Congreso sólo animado por el

propósito de vigilar por el cumplimiento de las famosas leyes caza-votos.

Sin posible duda afirmamos que no es indispensable la presencia de Padilla y Jiménez Ortiz en la Cámara para que las leyes aludidas se cumplan. Para que se cumplan, están los Tribunales, los Jueces, los policías, para rematar en la actualidad y para continuar rematando en lo sucesivo a la inmensa mayoría de los deudores pobres, no comprendidos en la ley de moratoria ni en ninguna de las otras emitidas por el Congreso, bajo el pomposo rubro de "leyes de emergencia", con fines exclusivamente electorales de sus redactores.

NOTAS BREVES

Don Joaquín García Monge nos ha enviado una carta, en defensa de Max Jiménez por una nota que sobre declaraciones de dicho señor publicamos en anterior edición. La carta de don Joaquín es un poco extensa y viendo que no va a cabernos en este número de "TRABAJO" la resumiremos para nuestros lectores.

Afirma don Joaquín que Max Jiménez paga bien a sus peones, y que por eso no pueden ser llamados "esclavos a salarío"; que Jiménez no hace viajes a Europa sin regresar de allá con algún "menester de civilizar", un libro de versos, por ejemplo; que nosotros no sabemos lo que decimos cuando de versos se trata; que Jiménez es el mejor poeta de Costa Rica y que la leche más saludable que se consume en San José es la de este poeta, "que a conciencia hace sus versos como culpa de sus vacas". Queda complacido.

Algunos conceptos de Lenin

La crítica más violenta, la más despiadada, la más implacable, debe ser dirigida no contra el parlamentarismo o la acción parlamentaria, sino contra los jefes que no saben, y mejor aun, contra aquellos que no quieren, utilizar las elecciones y la tribuna parlamentaria como un arma revolucionaria y comunista.

Vosotros pretendéis crear una sociedad nueva y sin embargo retrocedéis ante la dificultad de crear una buena fracción parlamentaria de comunistas convencidos, abnegados, heroicos, en un parlamento reaccionario! ¿No es una infantilidad?

18 peones de Obras Públicas perdieron su trabajo, como castigo por haberse ido a la Sabana, a ver a Macaya, en horas de labor. Sin embargo, en una oronda y feliz, vimos también sumado al desfile a Moisés Cortés. Si se sanciona a los peones que dejaron su trabajo para participar en ese desfile, por qué la misma pena no la soporta el Jefe del Taller? No dicen por ahí Códigos y Constituciones que "todos los ciudadanos son iguales ante la ley"?

El licenciado Vargas Quesada ha recibido ya el giro correspondiente por los CIENTO TRES MIL y tantos colones, que le corresponden como Fiscal Especial del Gobierno en el caso de la Simmons. Ya alguna vez comentamos la inmundicia que hay en esa erogación. El Gobierno le gana un pleito a la

Simmons; su abogado, Vargas Quesada, no se ha preocupado de ver si la compañía demandada tiene bienes para responder de las costas del juicio o no; ganado el pleito, resulta que no hay forma de que la Simmons pague nada, porque de nada dispone en el país; y entonces el Gobierno, a pesar de haber ganado la acción, tiene que pagar todas las costas del proceso, incluyendo no sólo honorarios de su abogado, si no también los de los peritos y abogados elegidos por la parte contraria.

Estos hechos, sucedidos sin mayor alarma de la gente, sin terca oposición en el Congreso, sin que promovieran revuelo en la prensa burguesa, son un buen barómetro para medir la descomposición de la clase gobernante costarricense.

La casi totalidad del Congreso está integrada por insolvente, no declarados por los tribunales, pero sí de hecho porque deben casi todos tamaño poco al Crédito y al Internacional. Carlos María Jiménez, Asdrúbal Villalobos, Arturo Vollo, Francisco de Paula Gutiérrez y otros muchos, están atrasadísimos en sus pagos de intereses. Sin embargo, por obra y gracia del compadrazgo de clase entre las directivas de los Bancos del Estado y los diputados en cuenta, se les respeta sus propiedades. Nadie es capaz de pensar en rematarlas.

En cambio, como lo comentamos en una nota de esta misma edición de "Trabajo", los remates de fincas de gentes sin vinculaciones con la clase gobernante continúan. A una suma global de C. 200.000 ascenden los remates hechos en el curso de la semana que termina, según dato publicado por "La Prensa Libre".